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лиза новых структурных изменений на мировом газовом рынке и основных глобальных прогнозов развития 
нефтегазового сектора выделяются перспективы данного сектора экономики региона. Перспективы развития 
нефтегазового комплекса Ямало-Ненецкого автономного округа названы оптимистическими не только с точки 
зрения долгосрочных сценариев развития мировой энергетики, но и с точки зрения возможностей влияния на 
изменение структуры национальной и региональной экономики в сторону существенного роста высокотех-
нологичных наукоемких производств. Инновационное развитие нефтегазового комплекса способно стимули-
ровать эффективные инновационные процессы в других отраслях. Инновационный потенциал нефтегазового 
комплекса является стратегическим фактором нового качества экономического роста российской экономики.
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The aim of the work is to determine the main directions of oil and gas development in Yamal-Nenets autonomous 
district as the largest gas producing region of Russia and the world. The analysis of new structural changes in the global gas 
market and forecasts of global oil and gas sector show the prospects of this sector in the region. Prospects of development 
of oil and gas complex of the Yamal-Nenets autonomous district called optimistic not only from the standpoint of long-term 
scenarios for the world of energy, but also in terms of opportunities to influence change in the structure of the national and 
regional economy towards a significant growth of high-tech knowledge-intensive production. Innovative development of oil 
and gas complex is able to stimulate effective innovation processes in other industries. Innovation potential of oil and gas 
industry is a strategic factor for a new quality of economic growth of the Russian economy.
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Дана характеристика геоэкономического положения России в мире. Раскрыта система макроэкономических 
показателей, позволяющих определить уровень экономической безопасности государства, а также проведена оценка 
макроэкономических результатов и проведен анализ предпосылок их получения. Высказана гипотеза, что освоение 
Россией мирового геоэкономического пространства невозможно без ее перехода к современной модели конкурен-
тоспособности, основанной на научно-техническом потенциале, способствующем созданию конкурентного потен-
циала, необходимого для устойчивого развития. На основании приведённых в статье статистических данных выяв-
лено, что политика правительства должна быть направлена на привлечение национальных и иностранных прямых 
инвестиций в модернизацию экономики, в первую очередь в инфраструктурные отрасли промышленности и инно-
вационную сферу. А это, в свою очередь, будет способствовать укреплению геополитического положения России и 
сохранению ее территориальной целостности и успешной реализации международных проектов.
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The characteristic of geo-economic position of Russia in the world. System disclosed macroeconomic indicators, which 
allow to determine the level of economic security of the state, and also assess the macroeconomic results and analyze the 
preconditions of their receipt. Hypothesis that the development of Russia the world’s geo-economic space is impossible without 
its transition to a modern model of competitiveness, based on scientific and technical potential of contributing to the creation 
of competitive potential needed for sustainable development. On the basis of the given article statistical data revealed that 
government policy should be aimed at attraction of national and foreign direct investments in the modernization of the economy, 
primarily in the infrastructure industries of industry and innovation sphere. And this, in turn, will strengthen the geopolitical 
position of Russia and preservation of its territorial integrity and the successful implementation of international projects.
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В статье обоснована актуальность определения стадии жизненного цикла клиента при реализации кли-
ентоориентированного подхода. Проведен анализ наиболее распространенных моделей жизненного цикла 
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клиента. Выделены подходы, учитывающие статус клиента, этапы взаимодействия и стадии формирования 
лояльности; проведено их сопоставление. Обозначена необходимость учета отраслевой специфики при мо-
делировании жизненного цикла клиента. Особое место в исследовании занимает авторский подход к выделе-
нию групп клиентов, который позволяет повысить эффективность  процессов взаимодействия с клиентами. 
Преимуществом авторского подхода является детальное рассмотрение традиционных укрупненных стадий 
жизненного цикла клиента, что позволило сформулировать и обосновать рациональные решения в области 
маркетинга взаимодействия. Результаты исследования могут быть использованы предприятиями при анализе 
структуры клиентской базы, разработке программ привлечения клиентов, формировании и развитии лояль-
ности потребителей.
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In article relevance of determination of a stage of lifecycle of the client is proved in case of implementation of 
customer-oriented approach. The analysis of the most widespread models of lifecycle of the client is carried out. The 
approaches considering the status of the client, stages of interaction and stage of forming of loyalty are allocated; 
comparison is carried out them. Need of accounting of industry specifics is designated when modeling lifecycle of 
the client. The special place in research is taken by author’s approach to allocation of customer groups which allows 
to increase process efficiency of customer interaction. Benefit of author’s approach is detailed consideration of the 
traditional integrated stages of lifecycle of the client that allowed to formulate and prove rational decisions in the 
field of interaction marketing. Results of research can be used by the entities in the analysis of structure of client base, 
development of programs of customer acquisition, forming and consumer loyalty development.
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В статье рассматриваются финансовые аспекты стратегического аудита социально-экономического раз-
вития муниципальных образований как комплекса мероприятий по оценке эффективности использования 
потенциала и ресурсов территории (в т.ч. экономических агентов) для достижения стратегических целей 
на определенный период времени. Проводится анализ соответствия финансового потенциала уровню фи-
нансовой самостоятельности муниципальных образований Республики Башкортостан, на основе чего пред-
лагаются соответствующие стратегии территориального развития, основанные на принципе учета влияния 
программных мероприятий комплексных планов социально-экономического развития муниципальных об-
разований на рост финансовой самостоятельности территорий. Представлена модель оценки степени дости-
жения стратегических финансовых целей развития муниципального образования на основе формализации 
графа причинно-следственных связей между стратегическим, тактическим и оперативным уровнями управ-
ления. Предложены направления разработки и реализации мероприятий стратегических планов развития 
муниципальных образований.
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The authors examine the financial aspects of the strategic audit of socio-economic development of 
municipalities. Strategic Audit - a set of measures for evaluating the effectiveness of the use of the capacity 
and resources of the area (including agents), to achieve the strategic objectives for a certain period of time. The 
authors analyze the level of compliance of the financial capacity of the financial autonomy of municipalities of 
the Republic of Bashkortostan. Based on the analysis, the authors offer the appropriate territorial development 
strategy based on the principle of the impact of the program activities of comprehensive plans for socio-economic 
development of municipalities to increase the financial capacity and financial independence of the territories. 
The authors present a model assessment of the achievement of the strategic objectives of financial development 
of the municipality based on the formalization of the graph causal relationships between strategic, tactical and 
operational levels of management. The authors proposed the direction of development and implementation of 
strategic development plans of municipalities.


